

Impulsa Bolivia amplia agenda económica como presidente pro t mpore de la CELAC



La Paz, 13 feb (PL) Bolivia promueve el desarrollo de la mujer, la eliminaci n del hambre y la pobreza desde la presidencia pro t mpore de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribe os (CELAC).

El ministro de Relaciones Exteriores, Diego Pary expres : "Tenemos diferentes tem ticas que se impulsan desde la Celac, tenemos el tema del impulso a la agenda de las mujeres, el tema que se trabaja junto con la FAO (Organizaci n de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentaci n), la erradicaci n del hambre y la pobreza, temas relacionados al medioambiente, son temas que desde la presidencia pro t mpore de Bolivia se ir n impulsando".

Pary compareci  anoche en la Casa Grande del Pueblo junto al expresidente de Colombia Ernesto Samper ante cientos de representantes del cuerpo diplom tico, estudiantes y periodistas durante la conferencia El Futuro de la Integraci n en Am rica Latina.

Durante su intervención, el jefe de la diplomacia boliviana expresó que el objetivo de su país en el contexto internacional es el de cumplir un rol articulador y de integración en la región.

'En el contexto actual el objetivo de la integración para el país es el de cumplir un rol articulador en la integración regional –describió el ministro-, promover el regionalismo y coadyuvar al incremento de la diversificación comercial, la captación de inversiones y la cooperación para el desarrollo'.

Agregó que Bolivia busca fortalecer la integración y el diálogo de los países y para ello trabaja en una agenda impulsora de diversos temas de interés para las regiones componentes de la Celac.

El Estado Plurinacional ocupa también la presidencia pro t mpore de la Uni n de Naciones Suramericanas (Unasur) desde abril de 2018, pero Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Paraguay y Per  anunciaron su intenci n de congelar su participaci n en tanto no se resuelva el nombramiento del nuevo Secretario General, cargo que dej  Samper en enero de 2017.

Por su parte, el expresidente colombiano opin  que toda esta problem tica coloca a la regi n ante una crisis en materia de integraci n, y detall  que en su visita a Bolivia explor  con las autoridades gubernamentales los mecanismos para reactivar la Unasur, afectada por una crisis institucional.

Inform  que vino a Bolivia, actual presidente Pro Tempore de Unasur y de la Celac, para estudiar con la Canciller a y con los equipos de Gobierno algunas propuestas que permitan de alguna manera reactivar los esfuerzos de integraci n que existen a distintos niveles.

Enumer  10 mecanismos latinoamericanos y caribe os de este tipo que act an por separado, y propuso crear una matriz de convergencia sobre la base de todo lo que una a esas estructuras.

Samper se declar  optimista respecto al futuro, y consider  que Bolivia puede convocar a todas las estructuras integracionistas de Am rica Latina y el Caribe en busca de la convergencia y al propio tiempo ampliar la colaboraci n con otros grupos regionales y globales.

Igualmente, autoridades de Bolivia y Argentina se reunir n el pr ximo d a 25 para analizar el tema de reciprocidad de la gratuidad en los servicios de salud.

La ministra boliviana del sector, Gabriela Monta o inform : "Lo que nos interesa a nosotros es que ese principio de reciprocidad sea respetado, sea clarificado por ambos Estados".

Monta o tiene previsto reunirse con el ministro de Salud de Argentina, Adolfo Rubinstein, en la ciudad de Santa Cruz (este).

Esa reuni n se celebrar  apenas cuatro d as antes de la puesta en marcha del Sistema  nico de Salud (SUS) en Bolivia, que beneficiar  a las personas que no tienen un seguro con m s de 300 prestaciones m dicas gratuitas.

Seg n el proyecto de Ley del SUS, los extranjeros que no est n protegidos por un seguro m dico, ser n atendidos en las mismas condiciones que los bolivianos, en el marco de acuerdos internacionales.

En los  ltimos d as se cre  al diferendo porque al m sico argentino Manuel Vilca le cobraron por los servicios tras sufrir un accidente en territorio boliviano, aunque el propio paciente luego alab  las atenciones recibidas.

No obstante, en respuesta el gobernador de Jujuy, Gerardo Gonz les, decret  el cobro de los servicios de salud a los extranjeros en esa provincia.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/183422-impulsa-bolivia-amplia-agenda-economica-como-presidente-pro-tempore-de-la-celac>



Radio Habana Cuba